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I. FICHA DE LA SESIÓN 
 

• Lugar: Reunión Presencial, Sexto piso, Aníbal Pinto 815. 

• Inicio: 15:30 horas. 

• Término: 17:40 horas. 

• Fecha: 30 de agosto del 2024. 
 
 

II. CONSEJEROS ASISTENTES 
 

• Alicia Naranjo Silva, Representante CCU HETG. 

• María Eliana Troncoso Ramos, Consejo de Desarrollo Local de Salud de Pica. 

• Rosa Elena González Rivera, Unión Comunal de Alto Hospicio.  

• Yokonda Sandra Montero Pérez, Centro Social y Cultural Agrupación Nefertiti. 

• Christian Orlando Diaz Bustamante, Movimiento Ciudadano por Tamarugal. 

• Patricia Lorena Cuevas Rebolledo, Colegio de Cirujano Dentistas Chile. 

• María Alejandra Portillo Zenteno, Observatorio Regional de Derechos Humanos. 

• Guacolda Abdulia Bascuñán Aravena, Centro Cultural y Social usuarios PRAIS. 

• Ruth Ríos Garcia, Colegio Regional de Enfermeras. 
 

   Representantes del Servicio de Salud Iquique: 

• José Alfredo Silva González, jefe Departamento de Participación Social, Gestión al 
Usuario y Gobernanza, Servicio de Salud Tarapacá. 

• Natalia Bravo Araya, profesional de apoyo Departamento de Participación Social, 
Gestión al Usuario y Gobernanza, Servicio de Salud Tarapacá. 

• Verónica Morales Ponce, Administrativo de apoyo Departamento Participación Social, 
Servicio de Salud Tarapacá. 

 
Representantes con excusa: 

• Mario Moisés Muñoz Russo, presidente CDL CESFAM Cirujano Videla 

• Máximo Javier Sierralta Soto, Federación Estudiantes Unap. 
 

   Representante inasistentes sin excusa: 

• Marco Hernández Clarck, Movimiento Pampa. 

• Evelyn León Herrera, Centro Social y Cultural Agrupación Nefertiti.  

• Johanna Castillo, JJVV Villa Solidaridad.  

• Diego Araya, club social, deportivo y cultural de sordos los cóndores de Alto Hospicio. 

• Libertad Díaz, asociación indígena Wilka Marka. 

• Rosa Celedón Martínez usuaria. 
 
 

III. DESARROLLO DE LA SESIÓN 
 

María Alejandra Portillo Zenteno (Cosoc), Da la bienvenida a las consejeras y     
contextualizó la sesión convocada.  
Se da curso al inic io de reunión con la presentación del  Plan Anual  de Trabajo del 
Consejo de la Sociedad Civil ,  el cual se fue nutriendo de las reflexiones de los y las 
dist intos/as consejeros/as y part ic ipantes.  
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A continuación, se detallan algunas intervenciones de los consejeros  y consejeras:  
 
Ruth Ríos: (Colegio Regional Enfermeras): indica la falta de carreras de medicina 
en la región de Tarapacá. Propone que se deben generar estrategias  para pensar 
una región mucho más atract iva para los/as nuevos/as profesionales  y que quieran 
ejercer en la región.  
 
Abdulia Bascuñan:  (PRAIS) comenta sobre s ituación del Centro de Salud Familiar 
Cirujano Aguirre, indica la falta de profesionales.  
 
Crist ián Díaz:  (P.A.M.P.A) complementa con el ausentismo laboral en la comuna de 
Pozo Almonte, muchos profesionales con l icencia médica.  
 
Natalia Bravo:  (SST) indica que hay concursos a través de empleos públicos para 
profesionales del área de Salud, pero lamentablemente los profesionales no 
postulan.  
 
José Silva: (SST) sugiere ir  a Bienes Nacionales y solic itar l istado actual, de las  
viviendas fiscales que están disponibles, como una alternativa para incentivar a los  
médicos y especialistas a postular a la región.  
 
José Si lva: (SST) comenta situación Centro de Salud mental Jorge  Seguel, estuvo 
cerrado por 5 días por medidas sanitarias, la distr ibución es de 8 box y son 
alrededor de 30 profes ionales los que at ienden, razón por la cual , se hace difíc il  
la atención presencial de todos los profesionales  al mismo t iempo, esta es la razón 
principal por la que los usuarios t iene una atención presencial y otras de manera 
remota en el mes, el espacio no da abasto  para una atención de 120.000 habitantes . 
   
Natalia Bravo: (SST) refiere sobre un levantamiento de datos actualizados desde 
arquitectura, para poder ver hacia donde crecerá la c iudad y así poder dest inar  
espacios.  
 
Patricia Cuevas: (Colegio de dentistas) refiere el tema de  Fonasa para las  
prestaciones de odontólogos en la región,  solo algunos programas Ges t ienen 
atenciones, una de las  grandes soluciones para descongest ionar la red de la gran 
l ista de espera en odontología sería Fonasa.  
 
 
María Eliana:  (C.D.L.  Pica) expresa la falta de profesionales en Pica y los pocos  
que hay están colapsados.  
 
Natalia Bravo: (SST) refiere descongest ionar el s istema depende de todos, debemos 
bajar la información a la gente, no toda persona requiere ir  a  una urgencia, no 
todo caso necesita de un doctor. Se debe descongest ionar desde la atención 
primaria.  
 
Alicia Naranjo:  (CCU HETG) señala que el Cesfam Videla t iene el mismo t iempo de 
espera en atención que el hospital  de Iquique, lo que trae como consecuencia que 
durante ese transcurso de t iempo la persona se agrave aún más y pase de ser un 
caso de atención primaria a ser un caso para  atención secundaria.  
Refiere que de los médicos internistas hay muchos ya con l icencia.  
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José Silva:  (SST) refiere panorama de hospital de Iquique, renuncia del director, 
refiere la falta de espacio para poder reubicar a funcionarios .  
 
17:40 Se cierra ronda de preguntas.  
 
 

 

IV. PUNTOS VARIOS Y ACUERDOS: 
 
 

1- Se acuerda realizar solicitud de catastro de viviendas fiscales de la región a Bienes 
Nacionales y solicitar información de los ocupantes de dichas viviendas indicando nombre, 
institución a la que se encuentra adosado el funcionario y el tiempo de uso del inmueble.  

2- Realizar solicitud de transparencia al Servicio de Salud para recoger información sobre el 
centro oncológico, en donde se detalle: avance de la obra, profesionales contratados y 
plan de formación de profesionales y especialistas.  

3- Se solicita al Servicio Salud Tarapacá sacar las fotos para las credenciales en el próximo 
COSOC. 

4- Se sugiere realizar COSOC fuera de la ciudad para acercarlo a la comunidad. 
5- Se acuerda que Alejandra Portillo enviará por correo electrónico el Plan de trabajo 2024 

a cada uno de los/las consejeros/as a fin de revisarlo y aclarar inquietudes en el próximo 
encuentro. 
 

 
 
 

V. TABLA DEL CONSEJO 30 DE AGOSTO DEL 2024 
 

 
1. Presentación Plan Anual  de Trabajo del Consejo de la Sociedad Civil.   
2. Conversación con representantes del Servicio de Salud y consejeros. 
3. Finalización de reunión. 

 



 

 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 


